
平成 29年度 第 1回 

 横浜市病院安全管理者会議 

《議事録》 

日時：平成 29 年 9 月 8 日（金） 

16：30～19:00 

場所：関内ホール 小ホール 

 

 

昨年度に引き続き、包括的に医療安全を啓発・議論していく内容の会議として、今回は

「医療機器の安全管理」をテーマとし、2部構成の講演会形式で開催しました。 

なお、今年度から会議参加申込み時に、事前質問を受付けるよう変更しました。 

 

講演会 

【第 1部：医療機器の安全管理体制について】 

 横浜市健康福祉局医療安全課職員 濱から、医療機器に関わる安全管理体制の確保及び

充実を図るための根拠となる法令や通知文の解釈、行政の視点からの基本的な考え方など

の説明がありました（資料１参照）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【第２部：MRIの安全管理 －安全な MR検査に必要なことは－】 

 日本医科大学付属病院放射線科技師長 土橋 俊男先生を講師としてお招きし、安全な

MRI 検査を実施するために必要な知識などについて、ご講演をしていただきました。 

 MRI装置とはどのような医療機器であるかの紹介後、強力な磁石と電波を使った特別な環

境下で検査が行われている MRI 検査について、多くのインシデントやアクシデント事例、

その原因と対応策を、イラスト付き動画を使いわかりやすく説明していただきました。 

また従来、禁忌とされてきた心臓ペースメーカや神経刺激装置などの体内植込み型デバ

イスについても、条件付で MRI 検査が可能となっているものがある現状や、患者急変時の

対応も含め、検査依頼から実際に検査に携わるスタッフへの定期的な MRI の安全に関わる

研修の必要性についての話もありました。 

事前質問も講演内容に反映していただき、限られた時間ではありましたが、安全意識の

向上となる盛り沢山の内容を盛り込んでいただいた講演会でした（資料２参照）。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

講演後には、今後の条件付 MRI 対応デバイスの動向や、日常、困っている事などについ

ての議論及び質疑応答がなされました。 
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平成29年度　第１回横浜市病院安全管理者会議　アンケート結果

問１　病院名を教えてください。（参加病院数、参加人数）
　47病院、101名が参加。

問２　職種についておたずねします。
　１．医師 6.9%
　２．看護師 27.7%
　３．診療放射線技師 45.5%
　４．臨床検査技師 5.9%
　５．臨床工学技士 7.9%
　６．事務職 2.0%
　７．薬剤師 1.0%
　８．その他 3.0% （施設担当：1、OT：1、PT：2、MSW：1、未記入：1）

問３　病院での役割について教えてください（複数回答可）
　１．医療安全管理者（専従） 15
　２．医療安全管理者（兼任） 9
　３．所属部署のリスクマネージャー 22
　４．医薬品安全管理責任者 1
　５．医療機器安全管理責任者 15
　６．上記にあてはまらない 42

問４　以前にも横浜市立病院安全管理者会議に参加したことがありますか。
　１．ある 41.6%
　２．ない 58.4%
　３．無回答 0.0%

問５　講演の内容はいかがでしたか？
　１．満足した 79.2%
　２．やや満足した 15.8%
　３．やや満足しなかった 0.0%
　４．満足しなかった 0.0%
　５．無回答 5.0%

問６　取り上げてほしいテーマはありますか？（複数回答可）
　１．記録について 32
　２．感染対策関係 24
　３．医療安全関係 37
　４．医薬品関係 13
　５．医療機器関係 38
　６．個人情報 23
　７．患者接遇 32
　８．その他 5

問７　自由意見

・有意義な講義ありがとうございました。

・事例をアニメーションで説明していただき非常にわかりやすかったです。

当院でも不定期ですが教育訓練の講習を行っていますが、アニメーションのＤＶＤなどを販売していただけると助かります。

→サイトを確認します。

・本日は非常に有意義でした。

・開始時間が早くて途中からしか出席できなかった。とてもためになる講演会で科員にも聞かせたいと思った。

ＹＯＵＴＵＢＥみたいにネットにアップできないか。

・統一の書類等、具体的なものを見せて頂きたかった。

・患者に確認をする際の有効な「きき方」を知りたい。院内に部内に合わせて広めていきたい。統一したい。

・医療機器安全管理について、医療監査時にもお話をきいていたが、今回改めて内容確認ができ、

とても有意義な講演だった。

・参加してとても良かった。ありがとうございました。（Ｄｒへの研修参加は正直なところ中々難しいですが、

少しずつ改善していきたいです。）

・小さい病院は（体制が）委員メンバーが重複し、集まる回数がふえて不参加になってしまう事もあるのですが。

・とても具体的でわかりやすかったです。今日感じた「こわさ」を根拠に基づいて伝えようと思います。

持ち帰って自施設の状況を見直す機会となりました。（特に患者への説明内容）。ありがとうございました。

・ありがとうございました。

・時間設定が早すぎます。考慮してください。

・大変勉強になりました。

・とてもわかりやすい研修でした。ありがとうございました。

・動画の説明があり、わかりやすかった。

・医療機器の安全管理については、どの施設も努力していると思います。医療監視の際には、指摘することだけでなく改善に対する

評価もいただければと思います。医療安全課と医療施設相互で安全な医療を実現していきたいと考えます。
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・災害時関連

・認知症の患者様の接遇

・造影剤や薬剤のアナフィラキシーについて

・大きい病院は良いが小さい病院（臨床工学技士がいない病院）への対策

・検査、治療などの場面について

・放射線機器関係、ＭＲＩ

・研修医の必要な研修や注意事項について

・メディエーション

・ハラスメント系、患者－病院、職員－職員におけるハラスメント問題を取り上げてほしい。


	平成29年度第1回安全管理者会議　議事録
	平成29年度 第1回横浜市病院安全管理者会議 アンケート結果
	集計




